

Réseaux sociaux : quand les anonymes se "lâchent"

Compte Test - 2013-12-01 09:54:00 - Vu sur pharmacie.ma

Les internautes qui se ruent sur les réseaux sociaux et sur les forums de tout genre en quête d'échanges et de savoir, déchantent assez rapidement. En effet, dès qu'ils franchissent le seuil de ces espaces virtuels, ils se rendent vite compte qu'il y foisonne des internautes d'un genre particulier qui profitent de ces espaces de liberté pour tenir des propos où s'entremêlent discourtoisie, méchanceté et diffamation.

Ce phénomène ne date pas d'aujourd'hui, puisque les internautes fréquentant les forums, y compris les mieux modérés, ont tous, un jour ou l'autre, fait les frais du pouvoir de nuisance de ces "rajeux". Ces derniers opèrent le plus souvent en se dissimulant derrière des pseudonymes. En jargon du web, un rajeux, dit aussi haïter ou troll, se définit comme un internaute malfaisant qui, par bêtise ou par méchanceté, fait tout pour pourrir les débats et particulièrement dans les forums de discussion. Ces créatures hantant de plus en plus les forums, se donnent tous les droits et se dispensent du moindre devoir. Ils passent le plus clair de leur temps, à sillonner les forums, en quête de victimes pour instiller une haine jusque là inédite. Par leur violence verbale, ces haïters font régner une terreur qui réduit au silence la plupart des utilisateurs des forums. En dehors de quelques exceptions, les internautes préfèrent ne pas réagir pour éviter d'être à leurs tours victimes de médisance et d'agressivité. Et comme la haine appelle la haine, les anciens et les nouveaux trolls se donnent à cœur joie et tout y passe. Le défaut de modération ou la modération sélective des forums, ont fini donc par opérer un nivellement des discussions vers le bas. Les discussions sont souvent truffées de messages incongrus. Les rares fois où la bêtise et la niaiserie s'éclipsent, c'est pour laisser place aux lynchages qui se payent le luxe de se passer de tout justificatif. Désormais, une minorité malfaisante sème la terreur sur les réseaux sociaux profitant du vide juridique et de la méconnaissance des internautes des lois qui les protègent. Pour s'en convaincre, il suffit de faire un tour dans certains forums de pharmaciens pour voir bafouer, au vu et au su de tout le monde, des dispositions du code de déontologie sensées faire des pharmaciens une vraie famille. Par conséquent, ces espaces qui auraient pu permettre aux officinaux de se retrouver et débattre confraternellement, se transforment en arène de règlement de compte donnant une piètre image du pharmacien et de la pharmacie marocaine. Malgré ce tableau pessimiste, les heures des rajeux semblent comptées. En effet, les nombreux pharmaciens incommodés par ces pratiques inacceptables ont commencé à ne plus s'exprimer dans ces espaces de non droit, laissant ainsi les haters entre eux. La facilité de création des forums et de recrutement de profils Facebook permettent aujourd'hui aux pharmaciens de se retrouver dans d'autres forums où la confraternité et l'amabilité ont encore droit de cité. In fine, les réseaux sociaux sont des outils de communication exceptionnels. Ils peuvent permettre des échanges, de l'apprentissage et même de l'entraide entre confrères. Malheureusement, ils peuvent, aussi, être pervertis en une arme de calomnie et de lynchage par une minorité d'utilisateurs. Comme quoi, le danger provient rarement de la nature des outils mais plutôt de l'usage déviant que certains en font... Abderrahim Derraji, Docteur en pharmacie Consulter Pharmanews 216: [Lien](#)